

# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより7月号

令和5年7月10日（月）

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



## 生成A I（人口知能）と学校の教育

校長 倉見 淳

最近、新聞やテレビでよく「チャットGPT」や「生成A I」という言葉を聞くようになりました。生成A Iというのは、人工知能のことを言います。「コンピュータが学習したデータを元に、新しいデータや情報をアウトプットする技術」ということなのだそうです。生成A Iを使って、これに必要な情報を与えると、自動で文章や画像や音楽を作ってくれます。

この生成A Iが、今後、学校教育に大きな影響を及ぼすと考えた文部科学省は、先日、生成A Iの学校での取り扱いをまとめたガイドラインを示しました。生徒が、新しい技術である生成A Iを使いこなすことができる力の育成は必要としながらも、個人情報の流出や著作権の侵害、偽情報の拡散、思考力や創造性、学習意欲への影響が懸念されています。

試しに、生成A Iに「能登町小木の魅力は？」と聞いてみました。以下がその答えです。

能登町小木は日本の石川県にある美しい地域です。小木の魅力は、自然の美しさと伝統文化の豊かさが融合していることです。ここでは、以下のような魅力があります。

- 1 自然の美：小木は豊かな自然環境に囲まれています。美しい山々、清流、広がる田園風景など、四季折々の風景が楽しめます。特に、秋の紅葉は素晴らしく、多くの人々が訪れます。
- 2 伝統文化：小木には伝統的な街並みや歴史的な建造物が残っています。古い家屋や寺院、神社などがあり、歴史的な雰囲気を感じることができます。また、伝統的な行事や祭りも盛んであり、地元の人々の温かいおもてなしを体験することができます。
- 3 食文化：小木では、地元の新鮮な食材を活かした美味しい料理が楽しめます。特に、海の幸や山の幸が豊富で、新鮮な海産物や野菜を味わうことができます。地元の食材を使用した料理は、地域の風味や伝統を感じることができます。
- 4 アウトドア活動：小木の自然環境は、アウトドア活動に最適な場所です。ハイキングやトレッキング、キャンプ、釣りなど、さまざまなアクティビティを楽しむことができます。自然の中でリラックスしたり、アクティブに過ごしたりすることができます。

小木の魅力は、その自然の美しさと伝統文化の保持にあります。訪れる人々にとって、穏やかで心地よい時間を過ごすことができるでしょう。

どうでしょうか？この文は、コンピュータが知り得た情報から、自動で作成した文章ですが、何か変なところがありますね。当てはまっているようなこともあります。全然見当違いなことも言っている感じです。

学校では、今後、生成A Iの良さや注意すべきこと勉強し、生徒の活用についても探っていきたいと思います。

## 3年生最後の大会！！

6月17・18日に野球部の全能登大会【県体予選】、24・25日に陸上部の県大会が開かれました。

野球部は、県大会出場をかけて、大会に臨みました。

1回戦は、2-1のサヨナラ勝ちで勝利をおさめ、翌日のブロック決勝に進みました。

決勝では、1-1で延長戦に入り、8回の攻撃が終わり3-3で、再延長の末、惜しくも4-7で敗退しました。ブロック準優勝で、県体出場権獲得はなりませんでした。

陸上部は、3年生の古谷 さんが、男子砲丸投げで2位に入賞し、2年連続の北信越大会出場を決めたほか、多くの選手が自己ベストの記録を出すことができました。



### <全能登野球大会の結果>

1回戦 松波・三崎・宝立・小木 2-1 七尾東部

決勝 松波・三崎・宝立・小木 4-7 中能登

### <県陸上競技大会の結果>

男子共通砲丸投げ 2位 古谷 記録 11m56

※北信越大会出場（2年連続）

※昨日行われた県通信陸上大会でも、12m22の自己新記録で2位に入賞しました。

なお、北信越大会は、8月2日(水)石川県西部緑地公園陸上競技場で開催されます。

## 花いっぱい 학교に！！

6月12日に、生徒会による「フラワー集会」が開かれました。

各学年ごとに花を決め、生徒玄関を飾るプランターに移植しました。主催した生徒会総務委員会のメンバーからは、移植の方法や水やりの方法などの説明があり、全校で分担して移植しました。最後にお世話のしかたやルールの説明があり、各学年で取り組んでいくことが確認されました。昨年のプランターは11月頃まで、きれいな花を咲かせていました。今年度も、各学年で責任を持って水やりなどのお世話をしてきれいな花を咲かせてほしいと思います。



## 防災について考えました！

6月14日生徒会が防災集会を開きました。4～5人のグループになり、災害があった場合の「信用できる情報」・「信用できない情報」の見分け方について話し合いました。インターネットやSNSで色々な情報があふれる中、情報がときには命にかかわることがあるということで、みんな真剣に意見を出し合っていました。

フェイクニュースを見破るコツとして「だ・い・ふく」がキーワードで「だれが・いつ・ふくすうのニュース」を見極めることが大切だそうです。

いざという時、学んだことを生かして、命を守る行動が取れるといいですね。



## グランドゴルフで交流しました！

6月22日、1年生が総合的な学習の時間に、地域の老人会の皆さんと「グランドゴルフ交流会」を行いました。これは、防災学習の一環で、地域のお年寄りと顔見知りになって、いざという時、声をかけたり、一緒に避難したりできるようにと行っている活動です。

1年生は、グランドゴルフ初体験の生徒が多かったのですが、やさしく教えていただいたおかげで、ぐんぐん上達していたようです。

グランドゴルフの後、1年生が学習してきた防災に関することを発表することもできました。



## 世界の子どもたちのためにできることを！

6月に生徒会で、ユニセフ募金に取り組みました。みんなのお小遣いの中から、約11000円の募金が集まりました。6月23日に、生徒を代表して総務委員会のメンバーが、小木郵便局から振り込みをしました。

世界中の困っている子どもたちが、少しでも平和に暮らしていけるように、私たちができることをこれからも考え行動できたらいいですね。



# 不審者避難訓練&防犯教室

7月5日不審者対応の避難訓練と防犯教室を行いました。平和な小木中ですが、実際に起きたときに慌てないように、全校真剣に避難訓練に取り組んでいました。職員も、対応訓練に参加して、生徒たちの避難する時間を少しでも確保するために、不審者役の人と対峙していました。



訓練後、珠洲警察署の鈴木さんから、防犯教室として、犯罪被害に遭わないために気をつけることについてお話を聞きました。最近では物騒な事件がニュースを賑わせています。その被害者にならないためにも、お話で聞いたことを活かして行ってほしいと思います。

## 小木小学校・小木中学校合同避難訓練の実施のお知らせ

夏休み中の8月8日(火)の朝、小木小・小木中合同の「津波避難訓練」を実施いたします。午前8時頃に、訓練開始の案内を、校下の告知放送を使って行う予定です。  
地区の皆様には、ご迷惑をおかけいたしますが、ご協力をお願いいたします。

## 7・8月の行事予定

7月			8月		
10	月	職員会議(7/12の水曜日と午後の授業を入替・部活動休み) 教育相談~20日	1	火	着衣水泳【2年】 補習 8:30~10:00
11	火	シェイクアウトいしかわ 11:00 2年生職場体験打ち合わせ(5,6限目)	2	水	北信越大会【陸上】
12	水	(部活動実施)	8	火	全校登校日 小中合同津波避難訓練
13	木	キャリア教育講演会(6限目 県看護協会) 飯田高校地区別入学説明会(19:00コンセルのと)	11	金	山の日 学校閉庁日(~16日)
15	土	小木地区防災の日	14	月	学校閉庁日
17	月	海の日	15	火	学校閉庁日 小木地区防災の日
18	火	安全点検日 愛の一声運動	16	水	学校閉庁日
19	水	1年生シュノーケリング体験(午後) 栄養指導(給食時 小木小 獺場先生)	18	金	安全点検日
20	木	終業式 読書の日	21	月	職員会議
21	金	通知表渡し	22	火	小木小中合同学校保健委員会(小木小)
24	月	補習 8:30~10:00 職場体験学習開始	23	水	読書の日
25	火	補習 8:30~10:00	24	木	補習 8:30 体育祭練習 9:20
26	水	飯田高校体験入学(13:00~16:10)	25	金	補習 8:30 体育祭練習 9:20
27	木	サイエンスチャレンジ	26	土	親子奉仕活動6:30
28	金	北信越大会出場選手激励会 能登高校体験入学 午前	28	月	体育祭練習 8:30
31	月	補習 8:30~10:00	29	火	能登町子ども議会(8:30役場議場)
			30	水	体育祭予行

8月11日(金)~16日(水)の期間は、「学校閉庁日」となり、職員は出勤しません。緊急に学校まで連絡が必要な場合は、教頭まで転送されますので、学校(74-0064)へ電話してください。